

2019年度 PTA 委員より 一年を振り返って



荒川区尾久宮前小学校
PTA 会長 長沼 美香

令和元年度の PTA 活動も会員皆様のご協力の下、無事に終えることができました。感謝とともに、一年間、活動を支えてくださった実行委員の方々の感想をお届けいたします。

◆校外生活委員会

尾久っ子まつりのミニ SL やふれあいまつりのプラ板作りなど、子供達の笑顔が可愛かったです。委員の皆様のお陰で楽しく活動できました。一年間本当にありがとうございました。

(委員長 塚越 / 副委員長 山川)

◆文化厚生委員会

あつという間の 1 年間でした。夏休みラジオ体操会やふれあいまつりでは、子供達のキラキラした笑顔も見られました。みんなでワイワイと童心に返り、楽しかったです。個人的には 2 級ラジオ体操指導士の資格を取得し、現在は子連れで八幡中のラジオ体操会にて毎朝活動中です。「いつでも、だれでも、どこでも」できるラジオ体操、年中無休会場でのご参加の方もお待ちしております。

(委員長 鈴木 / 副委員長 梅田)

◆広報委員会

・広報やってみての感想ですが、本当に大変でした。

平日の取材に行けないから編集をやりましたが、地味に難しいし、時間を取られるので、平日行けるなら撮影の方が簡単かもしれないですね… 仕事を減らせるかを考えましたが、難しいです。

今回は、三学期分なので余計に大変でしたが、周年行事がなければ二期でもいいのかもしれないですね。

・難しい、できないというイメージのある広報ですが、今年も楽しみながら参加させていただきました。

みんなの思い出が詰まった広報誌ができたことはもちろん、子供たちの日常を間近で見ることができて嬉しかったです。

編集担当の方々は短時間での作業本当に大変だと思いますし、平日に撮影に行くことが結構あるので、来年度以降も負担が偏らないようにする必要があります。

また、今年度は公開授業日に配布作業を行うことができ、みんなでスムーズに作業することができたのでよかったです。

・子供たちが頑張っている一生懸命な姿を間近で見て、それを写真におさめる事が出来、とても有意義な一年でした。

・初めての事ばかりで大変な事もありましたが、子供たちの成長を間近で見る事が出来、とても充実した一年でした。一年間お世話になりました。ありがとうございました。

・今まで何気なく見ていた広報誌が、たくさんの方々の協力や頑張りで作られていた事がわかり、とても感動しました。一年間楽しく活動することが出来て良かったです。

・取材を通して、これまで自分の子どもとはご縁のなかった行事(相撲大会など)に参加する子どもたちの姿を見る機会を得られたり、恒例行事でもより子どもたちをより間近に見たりすることができ、見分を広げることができました。

誌面作成はイメージ通りにいかないこともあり、相応の時間がかかりましたが、同時に形にする楽しさも感じました。誌面レイアウトを考えるのが嫌いであれば、やりがいのある仕事かなと思います。

入稿については日程管理・エラーチェックなど、気をもむことがあるので、今年度のように一人一回ずつ担当できると、負担が偏らず良いと感じました。編集チームは効率化や業務改善に積極的な方が多く、委員会全体としても助け合う雰囲気があったので、比較的活動しやすかったです。本部役員さん(特に広報担当役員の関口さん)にも色々とお世話になりました。一年間ありがとうございました。

・一年間広報を担当して、写真係でしたが、子供達の行事を近くで見れて良かったなと思いました!写真が近くで撮れたのは良かったです。運動会に撮影と見回りもしなきゃいけないのは大変でした。そこがうちよっと改善されるとありがたいなと思いました。また編集の方が素晴らしい広報誌を作って

くれて出来上がったのを見せてもらって感動しました。大変だったけど、広報委員の皆さんのお陰で一年間楽しくやることができました。ご迷惑おかけしちゃうことも多々あったと思いますがありがとうございました。

・広報を1年やらせていただいて、とても貴重な経験だったと感じています。本来入れないような行事に入らせてもらえることで、学校側の取り組みや、子供達の様子も間近で見ることが出来るので、それは広報の特権だと思いました。また、当たり前のように行われてる様々な行事には、陰で多くの方が携わり、成功に向けて準備をし、当日を迎えてること、また常に地域の方々のあたたかい関わりもあり、とても有り難いことだと感じました。

・今年の広報の活動を通して、子供たちの学校生活や行事が、多くの人の手で支えられ考えられていることを改めて知ることができました。完成した広報誌を手にした時の喜びはとても大きく、良いものを作りたいというプレッシャーや締め切り前の徹夜続きの日々のことも全て忘れてしまいます。その喜びを広報委員全員で共有出来るといいないつも思っています。広報委員はわからないことも多く、毎年みんな手探りで作っています。そういった中で、私は今まで発行された広報誌を参考にすることが多かったです。ここ10年くらいの広報誌を順番にファイリングして誰でもいつでも見られるようにすると、コメント作成やレイアウト作成などもっとスムーズに出来るのではないかと思います。あと、行事に親として参加するというより、しっかり取材しなくてはという思いから撮影に集中しすぎて自分の子供の活動を見逃してしまうことが多々ありました。楽しみながら負担のないように取材できたらよかったですと個人的に思いました。それと、今回、ある程度役割分担をしたのですが、誰が責任を持ってやる仕事なのか曖昧で分かりにくいと感じることがあった為、最初にはっきりと決められたらよかったですと思いました。

(委員長 中島/副委員長 波賀多)

◆学年委員会

<1学年>

初めての学年委員で右も左も分からない事だらけで、保護者の皆様に上手く伝わらなかった点や改善した方が良かった点もあったのではないかと思います。先生方、PTA 役員の皆様、保護者の皆様のご協力があったお陰で、なんとか無事に給食試食会と親子リレーを開催する事が出来ました。親子リレーでは、子供達と一緒に汗を掻いて一体感もあり、自然と笑顔が溢れていて皆んなで楽しく過ごせたのではないかと思います。1年間ご協力ありがとうございました。

(1組 佐藤/2組 大坂)

<2学年>

一クラスが学級閉鎖になり、突然の変更がありましたが、保護者の方々のご協力を頂き、楽しく開催することが出来ました。小松菜のお浸しを作る日は荒教研時程だったので、確認の事を忘れ、予定より10分早まる事になり、お手伝いのお母さん達にご迷惑をお掛けして、申し訳ございませんでした。

(1組 一色/2組 篠原)

<3学年>

親子レク『七輪体験、きな粉作り』では、沢山の方にご参加、お手伝い頂きました。みなさまのおかげで無事に活動できました。1年間ありがとうございました。

(1組 柳下/2組 宮崎)

<4学年>

・役員をやる方にとって、なるべく負担にならないようにするには、やる内容がある程度予測できたり、決まっているといいと思います。学年委員は、親子レクを企画しますが、四年生は二分の一成人式というメインイベントが決まっていたので、比較的やりやすかったように思います。親子給食とか小松菜とかきなこ作りとかもそうですが、この学年はこれこれ、と例があると気楽に取り組めるような気がします。もちろん、企画力があって、前例のないことにチャレンジできる方はどんどんやっていたらよいと思います。フルで働いていらっしゃる方でも、『〇〇委員はこれとこれとに参加、だいたい年間〇回位集まりがある、それ以外は特に活動なし』とか具体的に内容が分かると希望しやすいかなーと思いました。

・来年度から、実行委員会の回数が大幅に減ったり、紙ベースからメールに変えられたりと、そういう改革はとても良いことだと思います。なかなか実行に移せない中、すごいなあと改めて思います。各学年のデータも残して、使えるところは活用できると労力削減にもなりとても良いと思います。

(1組 今池/2組 廣瀬)

<5学年>

1年間皆様のご協力のもと、楽しくやらせていただきました！ありがとうございました！
マイムマイムを共に踊った勢いで、最終学年も皆さんと楽しくジャンプしていきたいです！

(1組 島崎/2組 朱)

<6学年>

・学年委員会では、日本語があまり話せない保護者の方がいらっしゃいましたが、他学年にお話しできる方がいらしてフォローできたり、親子レクの内容など情報交換をしたり、一緒に活動する機会は少なかったですが行事など協力して参加できたと思っております。
・六年間、先生方、保護者の方に大変お世話になりました。本当に感謝しております。
そんな想いもあり、今年役員をやらせていただきました。
大変なこともありましたが、皆様に助けていただきながら、なんとか一年間終えようとしています。

PTA 活動に参加させていただき、学校行事のプリントの見方や、[みやまえ]の広報誌を見る想いも変わりました。少しでも携わることが出来て良かったです。負担軽減策も考えて下さり感謝しております。一年間ありがとうございました。

(1組 広瀬/2組 秋山)

◆PTA 役員

<会長>

会長一年目を務める中、他校のある会長に頂いた言葉があります。

『会長は各校 PTA 唯一の外交官』。だから会長というものは、自校にとって新鮮で、今後の活動に適した情報をどれだけもって帰れるかが意義』だと。この一年間、役職として様々な方にお会いする機会を頂き、その言葉の意味を噛み締めた一年でした。

PTA は役員、委員、会員の皆さまの力で成り立っている組織です。この一年間、皆さまのおかげで、無事に PTA 活動を終えることができました。心より感謝申し上げます。そして、来年度はその一つ一つがさらに気持ちよく、効率的に機能するよう、自分の役割を果たしていければと思っています。宜しくお願い致します。

(長沼)

<副会長>

今年初めて PTA 役員という貴重な経験をさせていただきました。

右も左もわからず、不安で始まった PTA 役員でしたが、学校や会員の皆様のご協力のもと 3 月を迎えることができました。

活動を通じて、子供たちが運動会や学芸会などの学校行事の中で普段では見られない、特別な笑顔をたくさん見ることができたことを嬉しく思います。

本年度は元号が平成から令和へと変わり、台風 19 号に代表される異常気象、そして新型コロナウイルスなど多難に思われる一年でしたが、学校と PTA そして児童たちが一体となり、乗り越えつつあると存じます。

本年度の経験が来年度の PTA 活動に大いに役立ち、更なる子供たちの笑顔に繋がれば幸甚です。

各種行事の運営にあたりましては、先生方や会員みな様に 当日のみならず準備の段階から後片付けまで、多くのご協力をいただき、本当に感謝しております。この一年間の PTA 活動を通して、とても貴重な経験をさせていただきました。ありがとうございました。

(中山)

<書記>

書記の仕事はあらゆる配布物を作成・印刷、配布することです。また PTA 関連行事では受付を担当します。これまでは個人作業が多かったのですが、今年度はデータ共有クラウドを使用して 2 名の書記と会長・副会長で協力して作業することでスムーズに進めることができました。

パソコンでの作業になるため、得意な方には楽しんでできると思います。また今年度は、作業のスリム化にも取り組み、来年度以降の作業が楽になるように工夫することで作業に負担を感じないで進めることができました。ご協力いただきました皆様に感謝申し上げます。

(山下)

<会計>

一年を通して、各委員会の皆さまには予算を考慮して活動していただきまして、ありがとうございました。至らない点もあったかと思いますが、色々と教えていただき、大変感謝しています。

皆さまの協力のおかげで、楽しく充実した一年間を過ごすことができました。会計活動を通して、先生方との交流を深めることができ、またたくさんの皆さまとお知り合いになれて、一緒に活動できたことが、何よりの喜びでした。今まで知らなかった学校の良いところが分かり、子供との会話も弾みました。

この貴重な経験を、今後も学校や子供たちの為に生かしていきたいと思います。一年間本当にありがとうございました。

(齊藤)

<会計監査>

PTA 役員を経験して、様々な事を学ばせていただきました。他の子供達とかかわる機会もふえ、子供達からパワーをもらい、学んだ事も多く、私自身大きく成長できたと感じております。そして1年間の活動の中で、学校や地域の方、そして保護者の皆様との、人と人のつながりの大切さを知るきっかけにもなりました。

PTA 役員を引き受けたものの、私に務まるのか不安でしたが、多くの方に支えられ、無事に終える事ができた事に安堵しています。そして、かけがえのない貴重な経験をさせていただいた事に感謝いたします。本当にどうもありがとうございました。

(松本)